

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

HORAS DE DESPACHO
 Recepción: De las once de la mañana á las seis de la tarde y de las diez de la noche á las cuatro de la madrugada.
 Administración: Desde las siete de la mañana hasta las diez de la noche.
TELÉFONO N.º 27
OFICINAS: Conquistador, 36

PRECIOS DE ABONO
 España: ...
 Extranjero (Unión Postal): ...
 Número suelto: ...
 Id. atrasado: ...

Para «LA ALMUDAINA» Sobre una campaña

Cuando se votó la ley de desgravación de los vinos, cediendo á una campaña convencional y con no pocos tribetes de populachera, no se escondió á ninguna persona de mediano criterio lo que debía ocurrir, á saber: que el Estado recogería la parte simpática de esa aparente supresión de tributos, para que los Ayuntamientos, que son las corporaciones genuinamente populares y en contacto directo y continuo con la sociedad, viniesen á cargar con la ojeriza inherente á la sustitución de los ingresos suprimidos, la cual no podía obtener más que de dos maneras igualmente impopulares: creando nuevas gabelas ó suprimiendo y abandonando servicios. Bien claramente lo anunció el señor Sánchez de Toca.

Esto es lo que ha pasado en Barcelona y lo que ha dado origen á una campaña que yo considero injusta contra el Ayuntamiento, siquiera los que la sostienen lleven la razón en algunos puntos de detalle. Porque los nuevos ingresos que el Estado, con mayor ó menor astucia, ha señalado á los Municipios como fuente de compensación, en las poblaciones importantes han de traducirse en un encarecimiento general de la vida, siempre muy superior al abaratamiento parcial de un artículo como el vino. Claro es que, al determinar los nuevos tributos, se habrá cargado la mano, teniendo que la realidad de la liquidación no corresponda al cálculo conociendo el espíritu de resistencia, general á los contribuyentes, y las rebajas que se impondrían después como transacción.

Pero esto no justifica la campaña emprendida y en la cual se niega á este Ayuntamiento el fuego y el agua, como si se tratara de la más vulgar y nociva de las corporaciones y como si su obra fuese un abominable tejido de polcasadas. El viejo espíritu partidista espiaba una ocasión para caer sobre el espíritu nuevo, con todo el ímpetu del desquite y las represalias; la timidez casera de las generaciones educadas, todavía en una Barcelona provincial de 200.000 habitantes, esperaba lo mismo respecto á los portavoces de la transformación urbana indispensable á una capital de 700.000 almas; y la enemiga con que se ha visto crecer la importancia de algunos noveles funcionarios del Municipio, como el inteligentísimo organizador Pedro Corominas, jefe de la sección de Hacienda, cuyos éxitos no pueden ser fácilmente perdonados, ha dispuesto lo demás.

Así se ha levantado ahora una polvareda capaz de ofuscar á quienes no conserven el ánimo suficientemente sereno para abarcar, en toda ocasión, el conjunto y los pormenores.

Culpa tiene el Ayuntamiento por no haber sabido buscar una compensación que no desequilibrara el precio de la vida en Barcelona, ó por haber cargado la mano para obtener más ingresos que los que debían compensarse. Como no es menos cierto que también tiene culpa y no poca el Gobierno que desgravó los vinos, cediendo á una campaña populachera, para que la impopularidad de las compensaciones recayese después sobre todos los Ayuntamientos de España; y los intermediarios, que hacen con los nuevos tributos como habían hecho con los cambios y como ha hecho el Ayuntamiento con los consumos suprimidos: cargarlos duplicados sobre el consumidor. No hay quien compre una petaca que todavía no la compre sobrecargada con el 80 0/0 del cambio, como estaba hace once ó doce años.

Por lo demás, no me parece justo ni por completo leal inculpar tan duramente á las corporaciones, porque se preocupan de la cultura ó votan consignaciones para festejos, después de haber abogado la prensa un día y otro, á excitación de los industriales, en favor de la cultura y en pro de festejos que animen la ciudad y reaccionen contra los efectos del terrorismo.

Si se trata del presupuesto de cultura, bueno será recordar que es de carácter extraordinario y por una vez, aprovechando el sobrante producido por la conversión de la deuda y sin gravar el presupuesto ordinario. Discutáse en buen hora, con la mayor amplitud, si lo propuesto corresponde á su fin; expónganse cuantas modificaciones, supresiones, mejoras ó aditamentos se estimen necesarios; todo, menos esa labor negativa de las fáciles «rebentadas» que no hacen sino apartar al pueblo de la indispensable colaboración en un criterio colectivo, y mantenerlo en mansa y constante rebelión y protesta.

Además, no estaría fuera de lugar que observásemos cierto equilibrio entre las severidades de hoy y las tolerancias ininterrumpidas de ayer, y que al lado de las censuras motivadas y legítimas se recordara algo beneficioso que se ha hecho: como proyectos de enlaces, muchos kilómetros de alcantarillado, convenio de tesorería, reforma interior, urbanización de nuevas vías, aumento de alumbrado, apertura de plazas, adquisición de terrenos para Parques; trabajos, en suma, que ahora no se ven ni se palpan, pero que dentro de diez años han de ser evidentes para todos, como es evidente la obra de Rius y Taulet, tan sangrientamente combatida antaño, por el sistema de «rebentada», un poco en descrédito ya, dicho sea en honor de todos.

Miguel S. OLIVER.
 Barcelona 11 Marzo de 1908.

DESDE BARCELONA Figuras

Juan Richepin acaba de triunfar en París. La Academia le ha abierto sus puertas. Coppée, el poeta de la masa burguesa ha patrocinado su candidatura. Un bello ejemplo. El autor de *Un idilio durante el sitio* no ha titubeado en apoyar esa glorificación de un gran poeta que no ha vacilado en contar, una vez conseguido el triunfo, las miserias y los odios que la suerte le sembró en el alma, allá en los tiempos amargos y oscuros de su juventud llena de privaciones.

Richepin es un recuerdo para Mallorca. El poeta de la *Chanson des Gueurs* escribió una larga temporada bajo el sol y en la quietud de nuestra isla. Aun recordamos nosotros su paso por el Terreno. Aun nos queda la visión de su gran figura bárbara; y no hemos olvidado todavía el esplendor de una mujer hermosa que era entonces su musa. Richepin pasó en Mallorca varios meses; tuvo un jardín lleno de flores en Bellver; paseó por nuestras montañas; escribió versos, cuentos y crónicas, hasta que un día desapareció inesperadamente. De su paso por la isla sólo quedó una anecdota que Antonio Noguera—el inolvidable Noguera—creó ó glosó con su ironía despiadada.

Fué ó «debió» ser así:
 En el vapor en que marchaba Richepin, viajaba hacia Barcelona Memento expicador de toros y autor dramático entonces. Memento se presentó como literato y junto con Richepin se sentó á la mesa. La conversación recayó naturalmente sobre literatura. Se habló de escritores de España, y Richepin balbuceó el nombre incompleto de una escritora ilustre.

—Pardo... Pardo... Pardo...— decía el poeta, sin acertar con el otro apellido.

—Pardo... Pardo... Pardo...— repetía Memento, preguntándose quién demonio era la literata cuyo apellido empezaba así.

—Pardo Bazán— exclamó un camarero que en aquel instante, en que acudía con una tortilla, resultó el más erudito.

Memento quedó tan enterado como antes; Richepin sonrió irónico; y al cabo de pocos meses le dedicó al expicador un tomo de cuentos editados en París.

El anecdota pinta claramente que los tiempos de Dumas padre no han pasado aún para España. Y así es. Richepin, temperamento ardiente, poderoso, eminentemente ha escrito «á la francesa» de España. Su obra y su elección no deja, por eso, de inspirarnos una profunda simpatía. La fibra de su estilo es un renovador para nuestros escritores demasiado delicados. Su elección apoyada por Coppée, un ejemplo para nuestros académicos, más atentos á la filiación política que á la inspiración artística de aquellos á quienes eligen.

M. SARMIENTO.
CABALLO Y GALERITA
 Se vende. Informarán: «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Lecciones y Comentarios

El Presupuesto de un transatlántico.— Un rico muerto de hambre.—La Comedia Francesa rechaza la obra de Mirbeau «Le Feyer».

El presupuesto de ida y vuelta de uno de esos trasatlánticos que, como el *Lusitania* y el *Mauritania*, hacen la travesía de América, puede establecerse del modo siguiente:

Gastos: Interés del capital, 28.000 francos; amortización, 51.250; salarios, 50.000; vajilla y utensilios, 25.000; carbón, 125.000; víveres, 100.000; derechos de puerto, 25.000; agua, aceite, etc., 15.000; seguros, 30.500. Total, 449.750 francos.

Ingresos: Pasajeros, 700.000 francos; mercancías, 12.500; beneficios sobre vinos y cigarrillos, 12.500; subvención, 53.750. Total, 783.750 francos.

El beneficio que deja cada viaje de ida y vuelta puede, por lo tanto, ascender á 783.750, menos 449.750; es decir á 334.000 francos.

En la calle de Moratín y en una guardilla vivía un viejo haraposo y enfermo. Los vecinos de la casa apenas se fijaban en el vecino de las alturas, y procuraban siempre esquivar su presencia, por su aspecto repugnante, y temiendo ser molestados.

Nadie sabía nada de él. Sólo el portero se hallaba escamado de la vida especial del anciano, que vivía miseramente y nunca se le vio pedir limosna.

Notó el portero que no había salido el inquilino á la hora de costumbre, y presumiendo que hubiera sido víctima de un accidente, subió á la guardilla.

En un jergón se encontró al anciano, casi moribundo, y avisó á unos guardias con el fin de conducirlo al Hospital.

Trasladado al Hospital General, se le atendió cuidadosamente, á fin de hacerle reaccionar. Su estado era de inanición absoluta.

La piedad movió los corazones de los vecinos, y todos lamentaban no haber auxiliado al desgraciado anciano.

Entretanto, el Juzgado registraba la vivienda misera, y entre unos cuantos trastos viejos hallaron cuidadosamente envueltos unos papeletos que al ser reconocidos causaron el asombro de los presentes. Era el resguardo del Banco por valor de 43.000 duros.

El Juzgado se incautó de los títulos, mientras que el anciano se encontraba muriéndose de hambre en una cama del Hospital.

Según telegrafían de París, en los círculos teatrales se había mucho de lo ocurrido con la obra titulada *Le Feyer*, del escritor revolucionario, si que también socialista, Octavio Mirbeau.

El director de la casa de Molière, mister Claretie, había aceptado en principio la obra, que está bellamente escrita.

Comenzóse entonces á decir que *Le Feyer* iba á producir gran escándalo, por tratarse de una obra cuyos personajes, pertenecientes al mundo de las letras, de la política y de la aristocracia, figuraban en ella con sus respectivos títulos, apellidos, nombres y contrafiguras.

Sin duda Mirbeau no adula á los citados señores, cuando todos ó casi todos amenazaron á Claretie con llevarle á los Tribunales si *Le Feyer* se representaba en la Comedia Francesa.

Claretie se puso al habla con Mirbeau, y hubo de pedirle que modificase su producción. El autor de *Las Memorias de una femme de chambre* se negó terminantemente, por lo cual le fué devuelta *Le Feyer* al cabo de treinta ensayos que se llevaban efectuados. Y á estas fechas ya estará el indigno Mirbeau escribiendo contra Claretie una demanda judicial de indemnización de daños y perjuicios.

Pléasa, además, estrenar la obra en otro teatro, si se la admiten; porque después de lo ocurrido, cualquier empresario de París puede obtener entre considerar la intervención de los Tribunales en el asunto como un formidable reclamo ó como un peligro para sus intereses.

El empresario será la víctima: ó le procesan los injuriados por Mirbeau, si la obra «se pone», ó le procesa Mirbeau por lo contrario.

Argos.

Impresiones parlamentarias

Términos de un problema.
 Una larga enfermedad me ha tenido ausente del Parlamento; reanudo las tareas. Si el lector viese nueva interrupción en ellas, acháquele á recrudescimiento de mis dolencias, y no á otra cosa.

La sesión de ayer tarde ha revestido cierto interés. A primera hora se hizo al jefe del Gobierno una pregunta sobre el viaje del Monarca á Barcelona. El señor Maura dió su respuesta en cuatro palabras, usando de un tono sencillo y familiar. La cosa no valía la pena. Sobre el viaje á Barcelona se han levantado clamorosas fantasías. «Los mismos que han fabricado esas fantasías—decía el señor Maura—son los que vienen á pedir aquí su esclarecimiento.»

No había más que añadir. Ya en la orden del día, el señor Alvarez se levantó á impugnar el voto corporativo. «Se sabe lo que es el voto corporativo? Cuando la gran opinión habla de una cosa, ¿sabe bien lo que es esta cosa? No decía Saavedra Fajardo que «el pueblo se gobierna por las apariencias, sin en-

trar en el fondo? Hasta ahora la batalla respecto al voto corporativo se había dado, por parte de los demócratas, en razón de que se le creía antiliberal. En la sesión de ayer se desvaneció este fantasma. Hemos adelantado un gran paso. El señor Alvarez impugnó el voto corporativo puro y simplemente porque lo juzga «prematureo, demasiado romántico.»

¿Y qué son todas las batallas por la libertad, sino puros romanticismos? ¿Qué han sido los grandes estadistas y luchadores, sino románticos? «No hay vida corporativa en España—decía el ilustre orador—y por lo tanto no puede haber voto corporativo. Cread el espíritu de asociación, y luego cread el voto á él correspondiente.»

Esta fué la síntesis del discurso extenso del diputado republicano. La contestación del presidente del Consejo no era nada difícil. El señor Alvarez negó la vida corporativa española: el señor Maura la afirmó. «Aun suponiendo que no la hubiera—dijo el Presidente—¿es que acaso no se reconoce en España la pobreza, la debilidad de la vida individual, ciudadana, y no defendemos todos, sin embargo, las instauraciones de la democracia?—Porque no exista vida ciudadana, ¿vamos á negar la democracia? Pero la vida social, corporativa, existe en España: es reciente, pero es poderosa. Lo indican los Sindicatos agrícolas, las Cámaras, las Asociaciones agrarias, los mil organismos que cada día surgen por todas partes. Y lo que yo sostengo—decía el Presidente—es que el voto corporativo fomenta la Asociación, porque da al interés colectivo medios de hacerse oír en la vida comunal.»

Así quedó ayer la discusión de tan famoso y sobado tema.

Ya no se trata de la libertad—que no peligrasino de la oportunidad de una reforma. Y esto es daria por buena en principio, en abstracto.

El señor Alvarez estuvo elocuente, á ratos enérgico. El señor Maura no abandonó el tono casi familiar, íntimo, persuasivo, de hombre que está convencido de la bondad de una idea, y espera su triunfo.

El Rey en Barcelona
 A la Universidad Industrial

A las 9:45 de la mañana de ayer salió de la Capitanía general la comitiva regia en dirección á la Universidad Industrial. Numeroso público, estacionado en el paseo de Colón, tributó entusiasta ovación al Monarca.

La comitiva la componían siete automóviles y salió por la puerta del paseo de Colón.

Desde la Capitanía dirigieron por los paseos de Colón y de Isabel II al Parque, dando una vuelta por el interior del mismo y saliendo por el Salón de San Juan y paseo del mismo nombre á la plaza de Tetuán, embocando por la calle de Cortes hasta el paseo de Gracia, por cuyo arroyo central ascendieron hasta la calle de Rosellón y siguieron ésta en toda su extensión hasta la contigua fábrica de Batlló, en cuyos edificios ha de quedar instalada la Universidad Industrial.

En las inmediaciones de este edificio desde las ocho de la mañana veíase número gentío que procuraba escoger el mejor sitio para no perder un solo detalle de la visita regia.

Poco antes de la hora anunciada para la inauguración de la Universidad Industrial, se hallaban ya en los jardines de dicho edificio las personalidades más salientes de esta capital. En representación de la corporación municipal vimos al alcalde señor Sanllehy y los concejales Durán y Ventosa y Rogent.

A las diez y cuarto llegó la comitiva regia.

Don Alfonso vestía uniforme de almirante. Al aparecer en el estribo de su automóvil, una estruendosa salva de aplausos resonó en el recinto del edificio.

La multitud de señoras lujosamente ataviadas, que llenaban los paseos que circundan el edificio, agitaban sus pañuelos.

Don Alfonso correspondía saludando afablemente á las demostraciones de afecto de que era objeto.

S. M., seguido de sus acompañantes y de las autoridades, bajó á los sótanos espaciosos del edificio.

El acto solemne.
 El Rey ocupó el sillón presidencial colocado bajo un dosel en el que se veían los escudos de España, de San Jorge y de las cuatro barras.

Acallados los aplausos y los vítores se adelantó el vicepresidente del Patronato señor Ferrer y Vidal y, previa la venia de S. M. pronunció un discurso en el que comenzó excusando la ausencia del presidente señor Prat de la Riba, por hallarse enfermo.

Saludó y dió gracias en nombre del Patronato al Monarca por su visita á la Universidad Industrial.

Luego se extendió en consideraciones acerca de la importancia que reviste para Barcelona la Universidad Industrial. Abogó para la designación del Trabajo, aumentándolo, hasta rescatar el mercado español de otros tiempos, librándole así del tributo que satisface á la producción extranjera.

Terminó diciendo:

«Si es preciso un milagro, lo espera el Patronato de V. M., por cuanto recuerdo que hace dos años inaugurasteis, desdénada también, una institución que os debe en gran parte su existencia, y en tan poco tiempo ha prosperado de tal modo, que es una de las más importantes que en el orden social existen. Me refiero á la Caja de Pensiones para la Vejez.

El Rey ocupó el sillón presidencial...
 A las diez y cuarto llegó la comitiva regia...
 Don Alfonso vestía uniforme de almirante...
 La multitud de señoras lujosamente ataviadas...
 Don Alfonso correspondía saludando afablemente...
 S. M., seguido de sus acompañantes...
El acto solemne.
 El Rey ocupó el sillón presidencial...
 Acallados los aplausos y los vítores...
 Luego se extendió en consideraciones...
 Terminó diciendo:

«Si es preciso un milagro, lo espera el Patronato de V. M., por cuanto recuerdo que hace dos años inaugurasteis, desdénada también, una institución que os debe en gran parte su existencia, y en tan poco tiempo ha prosperado de tal modo, que es una de las más importantes que en el orden social existen. Me refiero á la Caja de Pensiones para la Vejez.

«Si es preciso un milagro, lo espera el Patronato de V. M., por cuanto recuerdo que hace dos años inaugurasteis, desdénada también, una institución que os debe en gran parte su existencia, y en tan poco tiempo ha prosperado de tal modo, que es una de las más importantes que en el orden social existen. Me refiero á la Caja de Pensiones para la Vejez.

Ved, Señor, como queda justificada mi esperanza, como tengo para mí que dentro breves años será un hecho glorioso para nuestro reinado el funcionamiento de la Universidad Industrial de Barcelona.»

A continuación el secretario del Patronato, señor Rull, leyó otro discurso, en el cual dió una idea de lo que será la futura Universidad Industrial.

Discurso del señor Maura.
 «Con la venia de S. M. uso de la palabra para recoger aquello que á mí incumbe.

Confieso que asisto á este acto por dos movimientos paralelos de mi alma. Es uno de ellos el que surge de ser representante de un gobierno que alienta la formación de estas instituciones; y en mis actos está el mejor testimonio de ello. Pero también asiste el hombre particular, que tiene en su espíritu arraigada una convicción profunda que inspira la mayor parte de sus actos, que anima todas sus esperanzas y le sostiene en todas las contrariedades, cual es, que entiendo que no hay salvación ni tranquilidad, ni paz, si no se convencen los que rigen á un pueblo de que éste es el dueño de sus destinos, y el gobierno no es más que el que preside, alienta y ordena el movimiento social.

De ahí que cuando yo veo una espléndida manifestación de la vida social y una perseverancia y pujanza como la que esto representa, siento levantarse mi espíritu y abrirse mi corazón á la esperanza de que nuestra querida patria cumplirá plenamente los grandes destinos que es indudable tiene reservados la nación española.

(Muy bien; algunos aplausos.)

«He dicho el señor Ferrer-Vidal que tenemos necesidad de dignificar el trabajo industrial: en cuanto á esto estoy tranquilo todos.

El día que la ley cristiana enseñó que cada hombre tiene un alma igual,—igual en el Rey y en el mendigo,—aquel día nacieron los ciudadanos, aquel día la vida de las naciones radicó en el corazón del pueblo, en las muchedumbres, en todas las clases; siendo ellas desde entonces los verdaderos artifices de la historia.

(Bien; bien.)

Y desde entonces no hubo en realidad más que lo que ahora florece, y que á pesar de todas las contrariedades ha logrado sacar floreciente el cristianismo: que el hombre es responsable de sus actos y culpable de sus desventuras, porque cuando se analizan las llagas sociales, en el fondo de ellas hay siempre una culpa, acaso de una clase, acaso de muchas de ellas; que juzga, con error, como decepción, cuando á veces sólo es el corolario de sus equivocaciones.

Excusado es decir que quien esto sienta, no puede gobernar, no puede aconsejar jamás á S. M. el Rey sino disposiciones imbuidas en ese convencimiento, que creo atestiguar todos los actos de mi vida.

Pero la clase trabajadora, por lo mismo que es la más humilde de todas las clases, necesita más que ninguna la organización, la dirección, el sistema para evitar aquellas decepciones; y eso corresponde á la aristocracia, que si en aquella época en que había que pelear por el territorio y el hogar era la que, á caballo, ante el enemigo, vertía la sangre propia y la ajena, es hoy la que, por poseer aquel espíritu superior que lleva la luz en medio de las tinieblas, ha de dirigir á las muchedumbres, encaminándolas al progreso.

Ésa es la aristocracia moderna y esas son las conquistas que en la historia realiza hoy al hermanarse el saber con el trabajo; y por lo tanto, podéis estar seguros de que no hay quien, conociendo lo que es la vida y los cambios de la historia de los pueblos, lo desconozca y lo olvide.

Aquí, precisamente, en este recinto, se verifica el contacto hermoso de la ciencia y el trabajo, del alma y el cuerpo, eso que significa la fecundación inapreciable de todos los esfuerzos humanos. Aquí la ciencia no está suelta, separada, aislada; está con el trabajo, con sus groseras manifestaciones, que parecen inferioridad á quien no analiza; aquí se juntan la una y el otro, y aquí por tanto está completa la vida de un pueblo, porque es de ver que ocurre al trabajo lo que sucede al céfiro en la primavera, que parece carecer de toda importancia y es el que esparce la fecundidad por los campos.

Por eso vemos con regocijo que fructifiquen y prosperen, para alcanzar el porvenir que todos anhelamos, aquellas iniciativas vuestras, que el gobierno se complace en secundar, y en las cuales tendré la convicción de que no os faltará más que lo que nos sea imposible conceder, y que todos cuantos auxilios podamos prestaros, encontraremos en nosotros,—es lo prometido,—como hasta donde hemos podido los habéis encontrado hasta ahora.

(Muy bien.)

Las últimas palabras del señor Maura fueron acogidas con atronadores aplausos y vivas á él y al Rey.

Acto seguido don Alfonso manifestó que daba por terminado el acto.

Terminado el acto Su Majestad recorrió las dependencias del edificio acompañado de los señores del Patronato y oyendo las explicaciones que éstos de aquéllas le daban.

También estuvo don Alfonso en la torre del edificio desde donde contempló durante largo rato el panorama de Barcelona.

Al bajar fué obsequiado con un lunch. Los entusiastas vivas y aclamaciones al Rey y al señor Maura se sucedieron unos á otros durante buen rato.

Visita á la escuadra.
 Desde mucho antes de la hora señalada para la visita de Don Alfonso á la escuadra, empezó á afluir gente á la plaza de la Paz, donde prestaban servicio nu-

merosas parejas de la guardia civil al mando del teniente coronel señor Riquelme, guardias de seguridad mandadas por el señor Parejo y fuerzas de policía á las órdenes de los señores Marsal y Trelos, viéndose en verdaderos apuros para contener al público.

Los balcones del edificio del Mundial Palace se hallaban ocupados por distinguidas señoras y señorías; sobre la cubierta del vapor correo «Miramar», cuyos bordes estaban adornados con lienzos que ostentaban los colores nacionales, hallábase abarrotada de curiosos, y un número considerable de embarcaciones de todas clases, empavesadas las más, surcaban las aguas de la dársena interior, y algunos vaporcitos tripulados por oficiales y marinos armados cuidaban de mantener despejado el paso que había de seguir la lancha destinada al Rey.

Los empleados de la Compañía Transatlántica fletaron tres vapores golondrinos, para presenciar á bordo de ellos la visita de Don Alfonso á la escuadra austriaca y todos los remolcadores, boques, canoas, luyas y demás embarcaciones disponibles habían sido utilizadas con aquel objeto.

El Real Club de Regatas contribuyó también eficazmente á la brillantez de la fiesta, engalanando su casa y formando sus yates en fila en una buena parte del trayecto designado para la embarcación real.

El aspecto del puerto con sus aguas tranquilas surcadas por infinidad de pequeñas embarcaciones llenas de gente, especialmente de señoras, y con los barcos empavesados en su mayoría, era verdaderamente pintoresco.

En una lancha exploradora del crucero «Princesa de Asturias» tomaron asiento además de Don Alfonso XIII, el señor Maura, el duque de Sotomayor, el conde de Serrallo, el capitán general señor Linares, el gobernador civil señor Ossorio, el alcalde señor Sanllehy y el ministro de Marina señor Ferrándiz, quien patrocinó la embarcación.

Esta, en el momento de partir, izó el pabellón regio y al tiempo que la banda del Asilo Naval iniciaba los acordes de la marcha real española, los buques de la escuadra austriaca, atronaban el espacio con sus salvas contestadas por el crucero «Princesa de Asturias» y por el castillo de Montjuich; las sirenas de los buques mercantes lanzaban al aire sus estridentes sonidos y desde la plaza de la Paz y desde la cubierta de los vapores anclados en la dársena interior y de las pequeñas embarcaciones que la surcaban partían vivas y aclamaciones entusiastas, y centenares de manos agitaban al aire sombreros y pañuelos saludando al joven monarca.

Alrededor del buque almirante en uno de cuyos palos había izado el estandarte real, evolucionaban centenares de embarcaciones de todas clases, desde las que el Rey era vitoreado.

Don Alfonso á su llegada al buque visitó las diferentes dependencias de él, fijándose especialmente en la artillería, cuyo funcionamiento le explicó el almirante.

El Rey se mostró muy complacido de las explicaciones detalladas del almirante manifestando ser justa la fama de que goza la artillería de la marina de guerra austriaca, pues conforme había podido apreciar, es de las más perfeccionadas que existen.

Don Alfonso en el curso de su conversación con el Almirante Ziegler y en las atinadas preguntas que le dirigió, dió pruebas de poseer vastos y no comunes conocimientos del arte de la guerra y hallarse al corriente de los últimos adelantos introducidos en él.

Terminada la visita al buque, el Rey y su séquito se trasladaron al comedor del navío, que estaba espléndidamente adornado, y en el que se celebró el almuerzo, al que además de Don Alfonso y del almirante Ziegler, asistieron los señores Maura, Ferrándiz, duque de Sotomayor, conde de Grove, general Echague, doctor Alabern, médico de S. M., el embajador, el cónsul general, el agregado militar de Austria y tres oficiales superiores de la flota imperial.

Al descorcharse el champagne, el almirante púsose en pie y brindó en alemán, saludando, en nombre del Emperador, al Rey de España, por cuyas venas dijo circulaba sangre austriaca, y haciendo votos por la prosperidad de Austria y España.

Terminó dedicando un recuerdo á las reinas doña Cristina y doña Victoria y al príncipe de Asturias.

El Rey contestó al brindis del almirante, correspondiendo al saludo que le había hecho en nombre del Emperador Francisco José; dijo que se enorgullezaba de tener sangre de los Hapsburgos y después de agradecer las atenciones de que era objeto, hizo votos por la prosperidad de ambas naciones.

«Si es preciso un milagro, lo espera el Patronato de V. M., por cuanto recuerdo que hace dos años inaugurasteis, desdénada también, una institución que os debe en gran parte su existencia, y en tan poco tiempo ha prosperado de tal modo, que es una de las más importantes que en el orden social existen. Me refiero á la Caja de Pensiones para la Vejez.

«Si es preciso un milagro, lo espera el Patronato de V. M., por cuanto recuerdo que hace dos años inaugurasteis, desdénada también, una institución que os debe en gran parte su existencia, y en tan poco tiempo ha prosperado de tal modo, que es una de las más importantes que en el orden social existen. Me refiero á la Caja de Pensiones para la Vejez.

«Si es preciso un milagro, lo espera el Patronato de V. M., por cuanto recuerdo que hace dos años inaugurasteis, desdénada también, una institución que os debe en gran parte su existencia, y en tan poco tiempo ha prosperado de tal modo, que es una de las más importantes que en el orden social existen. Me refiero á la Caja de Pensiones para la Vejez.

«Si es preciso un milagro, lo espera el Patronato de V. M., por cuanto recuerdo que hace dos años inaugurasteis, desdénada también, una institución que os debe en gran parte su existencia, y en tan poco tiempo ha prosperado de tal modo, que es una de las más importantes que en el orden social existen. Me refiero á la Caja de Pensiones para la Vejez.

«Si es preciso un milagro, lo espera el Patronato de V. M., por cuanto recuerdo que hace dos años inaugurasteis, desdénada también, una institución que os debe en gran parte su existencia, y en tan poco tiempo ha prosperado de tal modo, que es una de las más importantes que en el orden social existen. Me refiero á la Caja de Pensiones para la Vejez.

Mucho antes de las cinco y media de ayer tarde, hora fijada para la salida del tren especial en que Don Alfonso y su séquito debían efectuar el regreso á la Corte, acudió á la estación de Francia numeroso y distinguido público, animado por el noble élan de tributar al joven monarca una despedida entusiasta y digna.

Don Alfonso y sus acompañantes descendieron del automóvil en el rastrillo de la estación y entre entusiastas aclamaciones y vivas pasó S. M. al salón de espera que como el andén estaba adornado con tapices, alfombras, plantas y flores.

Don Alfonso XIII dirigióse al señor Sanllehy, saludándole afectuosamente y el alcalde se despidió del monarca en la siguiente forma:

«Señor: Me despidió de V. M. dándos las más expresivas gracias en nombre de los pobres de Barcelona, por la cantidad de 5.000 pesetas que os habéis dignado enviarme, para que la reparta.

Mucho antes de las cinco y media de ayer tarde, hora fijada para la salida del tren especial en que Don Alfonso y su séquito debían efectuar el regreso á la Corte, acudió á la estación de Francia numeroso y distinguido público, animado por el noble élan de tributar al joven monarca una despedida entusiasta y digna.

Mucho antes de las cinco y media de ayer tarde, hora fijada para la salida del tren especial en que Don Alfonso y su séquito debían efectuar el regreso á la Corte, acudió á la estación de Francia numeroso y distinguido público, animado por el noble élan de tributar al joven monarca una despedida entusiasta y digna.

Mucho antes de las cinco y media de ayer tarde, hora fijada para la salida del tren especial en que Don Alfonso y su séquito debían efectuar el regreso á la Corte, acudió á la estación de Francia numeroso y distinguido público, animado por el noble élan de tributar al joven monarca una despedida entusiasta y digna.

Mucho antes de las cinco y media de ayer tarde, hora fijada para la salida del tren especial en que Don Alfonso y su séquito debían efectuar el regreso á la Corte, acudió á la estación de Francia numeroso y distinguido público, animado por el noble élan de tributar al joven monarca una despedida entusiasta y digna.

Mucho antes de las cinco y media de ayer tarde, hora fijada para la salida del tren especial en que Don Alfonso y su séquito debían efectuar el regreso á la Corte, acudió á la estación de Francia numeroso y distinguido público, animado por el noble élan de tributar al joven monarca una despedida entusiasta y digna.

También os doy las gracias por haberos asociado á lo que más estima Barcelona, á lo que constituye una de las mayores esperanzas, la obra de la reforma interior que os habéis dignado inaugurar.

Y termino rogándoos que os dignéis transmitir mis más respetuosos homenajes á S. M. la Reina y á su augusta madre.

Don Alfonso contestó á las palabras del alcalde en términos afectuosísimos, manifestando que se hallaba muy satisfecho de las muestras de simpatía que ha recibido durante su estancia en Barcelona, á la que dijo se propone volver.

Aun cuando Don Alfonso no señaló la fecha de su próximo viaje á esta capital, parece seguro que vendrá el mes de mayo próximo, con motivo de las fiestas que se celebrarán en conmemoración del VII aniversario del natalicio del rey Don Jaime I el Conquistador, y que permanecerá aquí ocho ó diez días.

También se despidió del alcalde el señor Maura, á quien entregó una nota de los principales asuntos que el Ayuntamiento tiene pendientes de solución en Madrid, interesándose por que sean resueltos pronto y favorablemente.

Al entrar Don Alfonso en el andén le tributó los honores reales una compañía del regimiento de Vergara, con bandera y música.

En cuanto apareció el Rey, una ovación delirante, frenética como pocas veces hemos presenciado, estalló en el andén; los vivas y aclamaciones al Rey y á la Reina Victoria se oían mezclados con atronadores aplausos y con el rumor de la banda y trompetas que entonaban la Marcha Real.

Don Alfonso avanzó, sonriendo, entre las apinadas filas del público, y antes de subir al tren revisó á la compañía que daba los honores.

El señor Maura fué también objeto de una calurosa ovación, á la que contestó el presidente del Consejo con vivas al Rey y á Barcelona.

Un palacio para el Rey en Barcelona?

Leemos en el Noticiero Universal:

«Dice un colega:

«Durante la recepción del Rey en el Círculo del Liceo y después de la misma, oímos decir que se trataba de regalar á Su Majestad el Rey un palacio en esta ciudad, el cual se adquiriría por suscripción, lo mismo que se hizo con la isla Cortegada.

«Añádase que en la suscripción figurará algún republicano.»

«Sin duda el colega se refiere al propósito que existe entre los propietarios de la Montaña de Montjuich, de adquirir el castillo, excepto la parte que sea necesaria para las defensas marítimas, y regalarlo á don Alfonso con objeto de que construya un palacio.»

Comentarios sobre el viaje

Madrid 12.—La prensa liberal y republicana reacciona hoy en los entusiasmos por el recibimiento del Rey en Barcelona asegurando que no ha sido más que una aproximación entre los conservadores y los solidarios de la derecha.

«Excepto El Globo, todos los periódicos liberales, después de comentar las precauciones que se han tomado para la visita dicen que la gloria de la jornada ha sido para la ciudad, para el hombre que sintetiza sus ambiciones, sus energías y su constancia.»

«La ciudad ha inaugurado las obras de su reforma y Cambó ha visto realizado su pensamiento.»

«Después dicen que las facilidades que el poder central ha dado para la reforma se deben á Cambó, como se le debe el viaje del Rey y se deberá á la autonomía de la municipalidad, mediante la supuesta pujanza de la vida local corporativa.»

«Sinceramente siguen diciendo—apláudimos al pueblo de Barcelona que sabe marchar y adelantar en el camino, unido, fuerte, resuelto, consciente de la vitalidad fecunda y generosa.»

«Dice El Mundo:

«Es que vamos á censurar al señor Maura por haber resuelto ese viaje?»

«Desde el punto de vista político la aventura nos parece disparatada, y así lo hicimos constar.»

«Lo que no se puede admitir es que el miedo ha debido hacer mudir de opinión al presidente del Consejo; eso es indigno y es estúpido.»

«Si los hombres que determinan el destino de un pueblo han de moverse sujetos al más elemental de los imperativos, el instinto de conservación, vale más que se alejen del poder y conlleven la vida aburguesada de la comididad.»

«Acaban peligros efectivos en ese viaje al Rey y al presidente del Consejo? Pues debían ser afrontados.»

«No los había? Pues no vale la pena de insistir en esa actitud teatral, en que se complacen medrosos y cacos; sonada la hora de caer, vale más sucumbir gallardamente que volver la cara al peligro.»

«Entendiéndolo así el señor Maura, da al país una lección de virilidad que haría ha menester.»

«Dice El Universo que España entera se felicita de ese viaje y ve con suprema satisfacción que sus esperanzas tenían fundamento y que los augurios de pesimismo eran vanos; que la temeridad no estaba en que el Rey fuese á Barcelona, sino en quienes, colaborando inconscientemente con terroristas, les suponen dueños y árbitros de la ciudad y difunden la alarma, y así dan aliento á los perturbadores del orden, á la vez que los quitan á los que no lo son.»

«El Diario Universal, como consecuencia de ese viaje, dice que ya hay periódico que señala á Cambó como futuro ministro.»

«No lo afirmamos, añade, mas á la vista de lo ocurrido en ese viaje, puede darse ya por realizada la adhesión pública de la derecha solidaria al partido del señor Maura, lo cual nos congratula como todo lo que sea sumar adeptos á la monarquía.»

Los que desaparecen

Edmundo de Amicis

Ha fallecido en Italia el ilustre escritor Edmundo de Amicis.

De Amicis nació en Oreglia en 1846. Fué militar hasta la entrada de los italianos en Roma y desde esta fecha se dedicó á las Bellas Artes. Su primera obra Bocetos de la vida militar le dieron fama de escritor elegante, la considera-

ción del escritor más popular de Italia y uno de los más apreciados de Europa. Para sus libros descripciones de viajes, recorrió España, Holanda, Murruecos, Francia, Rusia, etc. En todas sus obras brillaba la inspiración, descripciones de hechos bien observados, descripciones con estilo brillante, con viveza, de ingenio y variedad de colores.

Recientemente ha viajado por América, escribiendo después un libro muy original. Sus principales obras son: Recuerdos de París y Londres, Novelas, Boceto de la Vida Militar, Marruecos, España, Holanda, Constantinopla, A las puertas de Italia, Los Amigos, Páginas, sueltas y otras varias. Últimamente publicó el libro titulado Cuore, de la que se han tirado cuarenta ediciones. Es una obra llena de rasgos de ingenio y de observación.

Delicado de salud pasaba el invierno en una villa de Bordighera, donde ha muerto.

Italia pierde uno de sus hijos predilectos, un novelista ilustre de fama mundial.

PALMA

Por el Juez militar nombrado al efecto se cita, llama y emplaza al recluta Antonio Ripoll Vives para que en el plazo de 30 días se presente en el local que ocupa el Regimiento de Inca á dar sus descargos en la causa que se le sigue por la falta de concentración.

El Sr. Alcalde de esta ciudad ha publicado un edicto advirtiendo á los contribuyentes por el impuesto de carruajes de lujo que no han satisfecho sus cuotas dentro el plazo legal que quedan incursos en el primer grado de apremio pudiendo satisfacer sus cuotas y recargos dentro el plazo que la ley le autoriza.

Ayer tarde en la calle de Zanglada se cayó un individuo, con tan mala suerte que se fracturó el brazo derecho.

Fué trasladado á la casa de Socorro, donde fué curado.

El domingo próximo se inaugurará en la sociedad de socorros La Obrera Mútua una serie de veladas literario-musicales, cuyos beneficios se destinarán á los gastos del dispensario de dicha sociedad.

El Sr. Gobernador civil de la provincia recibió ayer un despacho del señor Ministro de la Gobernación, nombrando al concejal del ayuntamiento de Pollensa don Martín Cerdá Mateu para ocupar la vacante de Alcalde producida por la dimisión presentada por el Sr. Vives.

Ayer fué conducido al depósito de Tirador un perro que había mordido á un caballero en la calle de San Juan. Dicho animal será sometido á la debida inspección.

En la sociedad Juventud Protectora del Trabajo se celebrará el domingo próximo á las ocho y media de la noche una velada musical y recreativa organizada por dicha sociedad.

Han sido multados por la Alcaldía varios basureros voladeros por infracción de las disposiciones dictadas por dicha autoridad.

Anteanoche ocurrió una disputa entre dos individuos en las inmediaciones de la estación del ferro-carril, resultando ambos contentientes con leves heridas y contusiones.

Intervino en la disputa un agente de la autoridad quien denunció á dichos sujetos al señor Juez competente.

En la esplanada del muelle, ayer una caballería que tiraba de un carro de transporte salió escapada en dirección á esta ciudad.

Un individuo logró subir al vehículo y sujetar la caballería, sin tener que lamentarse ninguna desgracia personal.

El catedrático Sr. D. José Fuset dará una serie de conferencias en el Círculo Liberal y versarán sobre el tema «Las pruebas del transformismo.»

Será la primera el próximo domingo quince del actual á las siete de la tarde y versará sobre el tema «Exposición general del transformismo.»

Nuestro particular amigo D. Rafael Alvarez Sereix, ex-gobernador civil de esta provincia nos ha favorecido con un ejemplar de la Estadística de emigración é inmigración de España en los años 1903 á 1906 que ha publicado el ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes.

Comprende dicha obra dos secciones: la emigración general y especial, y á continuación los estados generales en los que se clasifican los pasajeros según su sexo, edad, profesión y nacionalidad y por los meses en que tuvieron lugar los hechos.

Resulta una obra interesante para el estudio del problema migratorio.

Leemos en un periódico de Barcelona:

«Como saben nuestros lectores, se halla en esta ciudad el ilustre marino catalán, ex-ministro don Victor Concas, delegado en España del Comité Marítimo Industrial, el que para tratar de la creación en España de la Asociación nacional de Derecho Marítimo, confirió anteanoche con el abogado de esta capital don Rafael Gay de Montellá.

Merced á los activos trabajos de

los señores Escalas (don Félix), Amengual y Gay, nuestra nación con tará á no tardar con la Asociación, que para el estudio y colaboración en la obra unificadora del derecho marítimo, tienen ya establecida otras naciones. El Comité Marítimo Internacional establecido en Bruselas, ha comunicado el agrado con que ve este esfuerzo en pro de la obra unificadora del derecho.»

La Asociación Caja de Ahorros y Monte Pío de Sa Pobla ha publicado la Memoria leída en junta general celebrada el 9 de Febrero último dando cuenta de las operaciones realizadas durante el próximo pasado año de 1907, segundo ejercicio social de su constitución.

En dicha Memoria se detallan las diferencias que resultan entre las operaciones realizadas en los años 1906 y 1907, notándose en este último año un mayor movimiento que en el anterior en las imposiciones, cancelaciones de préstamos y saldos del capital prestado.

Los productos obtenidos por intereses cobrados durante el año social último, deducidos los pagos, ascienden á 1.198'23 pesetas, de las que se han satisfecho 929'44 en pago de haberes del personal de la casa, destinándose á la amortización 214'37.

Se acompaña á dicha Memoria el Balance de situación en 31 de Diciembre de 1907.

Nos comunica el dueño de la Administración de Loterías número 6 de Santa Catalina, que las personas poseedoras de décimos del billete número 17.562 despachado en dicha Administración y premiado en el último sorteo, pueden presentarlos desde hoy al cobro.

Anoche en la Casa de Socorro fué curada la una mujer que había sido golpeada por su marido.

También fué curada en el mismo dispensario por el médico señor Oliver una sirvienta que se había caído en la escalera de la casa de sus amos, fracturándose un brazo.

Notas municipales

Ayer á las doce y media se reunió la Comisión de Hacienda del Ayuntamiento aprobando varios expedientes de trámite.

También se reunió la Comisión de Fomento y Beneficencia, aprobando varios permisos para la colocación de panteones y el traspaso de varias sepulturas.

Se acordó igualmente encargar al señor Arquitecto los planos y presupuestos de determinadas obras de mejora en el ensanche del Cementerio.

No pudo ocuparse la Comisión del proyecto de reforma del servicio de coches fúnebres, por no haber presentado aun el contratista los diseños de los carruajes que han de construirse.

Para hoy á las doce y media están convocadas las Comisiones de Gobierno y Policía y de Obras.

Esta última se ocupará de diferentes asuntos de algún interés aunque sean de carácter particular.

Entre estos figura el proyecto de reforma del Palacio de la Almudaina.

De Sociedad

Esta madrugada ha fallecido, después de larga dolencia, cuyos padecimientos ha sobrellevado con resignación el inteligente maestro de obras don José Mayol.

Su muerte será muy sentida, pues eran muchas las simpatías con que contaba en la sociedad palmesana.

Reciba su distinguida familia la expresión de nuestro pésame.

Ha fallecido á la temprana edad de 15 años la señorita doña Rosalía Segura y Forteza.

D. E. P. Reciba su familia, abatida por el dolor de esta separación, nuestro sentido pésame.

En el vapor Lulio se embarcaron ayer para Valencia don Miguel Ribas, don Ricardo Cavalier, don Vicente Lanuza, don Miguel Riera, don Salvador Ripoll, don Pablo y don Ventura Ballester y don Bruno Monleón.

A bordo del vapor Balear llegaron ayer mañana de Barcelona, entre otros pasajeros don Antonio Llompart é hija, don Andrés Gelabert, don Jaime Llinás, don Gabriel Fuster, don Pedro Homar, don Pedro Roselló, don Manuel Bonet, don Miguel Canet y familia, don Jaime Jaume, don Ramón Vanrell, don Bartolomé Lladó y el Barón de Fortens.

Ayer mañana llegó á esta ciudad el senador del Reino don Fernando Truylols.

Desde ayer se encuentra en esta ciudad, nuestro querido amigo don Enrique Alzamora.

Instrucción pública

Anteanoche se reunió la Junta provincial de Instrucción pública bajo la presidencia del señor Gobernador civil de la provincia.

Se tomaron los siguientes acuerdos:

Ordenar á don Andrés Andreu que haga entrega á la Junta local de 1.ª enseñanza de Bañabufar de la escuela que dejó vacante, por haber sido nombrado maestro de la de Fornalutg.

Se acordó cursar una instancia de la maestra del Coll d'en Rebas, pidiendo que se le autorice para encargarse nuevamente de la dirección de

Advertisement for D. JOSE MAYOL Y VIDAL, MAESTRO DE OBRAS, announcing his death and funeral arrangements. Includes text: 'D. JOSE MAYOL Y VIDAL MAESTRO DE OBRAS HA FALLECIDO' and 'Casa mortuoria: P. de San Francisco, 1 bis, entresuelo.'

dicha escuela tan luego termine la licencia que le fué concedida.

Se acordó remitir á la Subsecretaría de Instrucción pública los antecedentes que solicita acerca de los maestros don Antonio Juan y don Juan Socías.

Se enteró de una comunicación del Alcalde de Palma participando haber abierto un concurso para la adquisición de un local adecuado para establecer en él la escuela de Santa Catalina.

Se enteró de haberse recibido varios títulos de maestro y de haber tomado otros posesión de sus destinos.

Se enteró de los dictámenes emitidos por las ponencias nombradas por la Junta, acerca de la solicitud de don Rufino Carpena y don Pedro Antonio Ginart para su rehabilitación en la carrera.

Y después de algunos otros asuntos de menor importancia se levantó la sesión.

Junta local de Reformas Sociales

Se reunió anoche bajo la presidencia del Sr. Castaño y con asistencia de los vocales señores Roca, Crespi, Marí, Roselló, Bauzá, Bestard, Oliver, Bueno, Amengual y el Inspector del trabajo Sr. Sancho.

Se dá cuenta de las contestaciones de algunos patronos panaderos sobre el modo cómo conceden el descanso semanal á sus operarios y en vista de que faltan á recibir buen número de contestaciones, se acordó resolver hasta que se hayan recibido todas, para lo que se convocará reunión extraordinaria.

La junta se enteró de una comunicación del vocal patrono don Miguel Barceló, sobre el ejercicio del cargo.

El Sr. Bestard formuló energías quejas en nombre de los comerciantes de tejidos y ebannería de Palma contra el incumplimiento de la ley del descanso en los pueblos con grave detrimento de los intereses del comercio de la capital.

Tomóse el acuerdo de indicar al Sr. Inspector del Trabajo la conveniencia de girar visitas á algunos pueblos importantes para lograr el cumplimiento de las leyes sociales.

Del Ejército

Ha sido propuesto para desempeñar el cargo de Vicepresidente interino de la Comisión mixta de reclutamiento de Oviedo D. Ricardo Iglesias.

Se ha concedido un mes de licencia para Mahón, al alumno de la Academia de Infantería D. Emilio Torres Iglesias.

Industrias mallorquinas

Ayer regresó de Madrid el conocido industrial de esta plaza don Manuel Bonet despues de inaugurar en la Corte una sucursal de la casa que tiene establecida en esta ciudad, donde se exhiben equipos y artísticos bordados con cuya especialidad ha dado verdadero renombre á la industria mallorquina y colocado á nuestras bordadoras á un enviable nivel.

El Sr. Bonet, con quien hemos hablado, nos expresó la satisfacción producida por la acogida que obtuvieron en la capital de la nación, los trabajos que modestas obreras vienen ejecutando en esta apartada provincia y que compiten con ventaja á los más perfectos de los principales centros de producción.

Sintetizando las manifestaciones hechas por los diarios de Madrid, insertamos los siguientes párrafos que en la sección «Modas de París» publica «El Imparcial»:

«Por lo pronto, y antes de entrar en otras consideraciones, felicito á ustedes. Ayer he sabido que D. Manuel Bonet, dueño en Palma de Mallorca de un establecimiento de ropa blanca que goza de fama universal, ha instalado también en Madrid, en la calle de Alcalá, un primoroso «appartement», donde exhibe las preciosidades que en «lingerie» se hacen en aquella población, la cual, como es sabido, cuenta con las mejores bordadoras del mundo. Tuve el gusto de conocer á dicho señor, cuyos trabajos son en París solicitadísimos por la sociedad «d'élite», é igualmente por las «Casas de lujo», donde las mejores prendas en ropa blanca, en que juega el bordado primoroso, se le encargan á él. Reconocemos la superioridad de sus labores. Causan aquí entusiasmo todas ellas y no digo nada de los escudos bordados, que

Advertisement for LA JOVEN DOÑA ROSALIA SEGURA Y FORTEZA, announcing her death and funeral arrangements. Includes text: 'LA JOVEN DOÑA ROSALIA SEGURA Y FORTEZA Ha fallecido á la edad de 15 años' and 'EXCLUSIVO DEPÓSITO DE LAS ACREDITADISIMAS MAQUINAS PARA COSER Y BORDAR'.

las mallorquinas del establecimiento Bonet ejecutan de manera incomparable. Deseo á éste cuantas prosperidades merece, y obtendrá, pues las madreñas saben lo que es bueno.»

Sermones cuaresmales

En su sermón de ayer el P. Humphred desarrolló el tema del origen del hombre y de la dependencia de su Creador, encabezando el sermón con estas palabras: Reconoce á tu Dios y acata sus mandamientos, porque en eso consiste el que seas hombre.

Se apoyó para demostrar que el hombre depende de Dios, en la verdad fundamental de su origen divino y en las conclusiones que de esta misma verdad se desprenden, empezando por destruir el aserto de que el hombre es libre, error que se sustenta en la bandera de la libertad en la tribuna y en la prensa, en la sociedad y en el hogar.

El hombre no es libre porque depende de Dios, dijo el P. Humphred, como vamos á ver. «Es obra el hombre de la casualidad? De ningún modo, porque si dependiese de la casualidad su existencia no dependería siempre de unas mismas leyes ni su conservación estaría prevista en los elementos que le rodean.

«Es acaso el hombre obra de sí mismo? No podemos imaginarnos ni por un momento porque no puede ser causa y efecto al mismo tiempo, y además, porque teniendo un alma inmortal, el hombre, mortal corporalmente no pudo crear esa alma, superior al cuerpo, pues ningún efecto puede ser mayor que su causa.

«El hombre es obra de sus padres, me direis. Otro error crasísimo que importa más que nada el destruir. El padre y la madre se juntan en amoroso lazo y de esa unión se origina un nuevo sér. Pero ese sér ¿es obra suya? No. Ellos no son los autores, sino el instrumento de que se ha servido el verdadero Autor, como la escritura no es obra de la pluma que la da forma sino del escritor que la concibe.

Y sinó un ejemplo: el relojero que hace un reloj, el ingeniero que construye una máquina, el arquitecto que levanta un edificio, en una palabra, todo artifice que ejecuta una obra, conoce á esta intimamente, sabe construir sus piezas por separado, hacerlas funcionar juntas, y en fin, sabe arreglar el aparato cuando no marcha bien, sabe reconstruir una pieza cuando se estropea.

«Pero vuestro padre y vuestra madre ¿saben por ventura el modo de funcionar de vuestro organismo? ¿saben construir un brazo ó una pierna cuando os falta? No. Luego no son autores de vuestra existencia sino los ejecutores, el instrumento de que se ha valido Dios para ejecutar su obra.

«Además, dijo, á vuestros padres ¿quien los creó? Sus padres, direis y

¿á éstos? Los suyos. Pero ¿y al primer hombre? Existía en la nada, y como la nada no puede producir más que la nada, para producir el mejor sér, se necesita la existencia previa de otro sér y este sér es Dios.

«Siendo, pues, Dios el soberano artifice que creó al hombre, este es obra de Dios y como toda obra pertenece á su autor el hombre pertenece á Dios y de El depende.

«Esta dependencia nos dá á entender que el hombre no posee los bienes de la Tierra sino en usufructo, no goza de la propiedad sino hipotéticamente y del uso que hagamos de ella hemos de dar estrecha cuenta.

«Si nuestro sér dependiese de nosotros, su conservación no nos inspiraría cuidado alguno y no habría que temer que un ligero costipado pudiese convertirse en grave pulmonía. Nuestra vida es una llama vacilante como la llama de una bujía, que proyectemos con la mano para que no se extinga al sospechar que una corriente de aire pudiera apagarla.

«Y nosotros, ¿podemos sustraernos á la enfermedad que nos acecha, ni triunfar en ella cuando su gravedad amenaza nuestra existencia?»

«No, porque no depende de nosotros, depende de otro, que dispone de nuestra existencia porque le pertenece.

«Queda pues demostrada la dependencia del sér humano de Dios, que le creó y á quien debemos acatar y reverenciar.

Crónica de Sports

Ciclismo

La sociedad Círculo Ciclista ha organizado para mañana una excursión á Ca'n Penasso.

Entre los socios de aquella sociedad, reina entusiasmo para asistir á ella, siendo ya crecido el número de los inscriptos.

Se cree que á ella asistirán todos los motociclistas de Palma y unos 30 ciclistas.

Los excursionistas almorzarán en la hostería de Ca'n Penasso, visitando después las obras del tunel de Sóller.

Excursionismo

Para mañana está preparada una excursión á Luch, por varios socios del «Círculo de Bellas Artes» amantes de este sport.

Partirán esta tarde en varios carruajes y regresarán el lunes por mañana.

Riña de gallos

Anteayer se inauguró la temporada por los socios de «La Veda» aficionados á este sport.

El reinero de la calle de los Huertos se vió muy concurrido.

Se efectuaron cinco riñas, de las cuales cuatro fueron ganadas por gallos de «La Veda».

PÉRDIDA De una perra perdiguera, joven, castrada, color pardo claro y que responde al nombre de PATI. Se gratificará el hallazgo. Informar «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Cinematógrafos

El del Principal por el atractivo de la película estrenada anoche de la llegada de S. M. el Rey y el Sr. Maurá á Barcelona, se vió concurridísimo.

En ella puede apreciarse el espectáculo del aspecto de la plaza de Cataluña durante el paso de la comitiva regia y el que presentaba la tribuna regia levantada en la calle Ancha en el momento que estaba ocupada por Su Majestad don Alfonso con su séquito y las autoridades de Barcelona en el momento de efectuarse la inauguración de las obras.

Para esta noche está anunciada la película de 600 metros titulada Don Juan de Serrallonga.

Ayer regresó de Barcelona el Empleado del Principal don Andrés Gelabert, quien ha contratado para alternar con el Cinematógrafo al gran ilusionista y prestidigitador Mr. Anderson.

El debut tendrá efecto el miércoles próximo.

Entre las películas estrenadas anoche en el Lírico llamaron la atención del público las tituladas «La catástrofe del Jena», las «Burlas de Pepito» y «Pobre puercos».

Todas las secciones se vieron bastante concurridas.

Sigue el público favorecido del cinematógrafo de la Protectora.

Gustó mucho anoche la película «Los espejos maravillosos», iluminada en colores y muy vistosa.

Para esta noche se anuncian cinco estrenos.

Anoche se hicieron las pruebas en el cinematógrafo del teatro de la Asistencia Palmesana, resultando en extremo satisfactorias.

Asistieron numerosos socios, los cuales celebraron la nitidez de las películas y lo bien montado de la instalación.

Esta noche comienza á funcionar, empezando las secciones á las seis y media de la tarde.

Audiencia

Señalamiento

Para el lunes próximo está señalada la vista de la causa instruida por el Juzgado de la Catedral contra Pedro Lluís Mudo, acusado del delito de lesiones. Representará al ministerio público el Teniente Fiscal señor Suárez.

El procesado estará defendido por el Abogado don Antonio Ballester y representado por el procurador señor Brodat.

Sentencia

El Tribunal de Derecho ha dictado sentencia en la causa instruida por el Juzgado de Mahon contra Lorenzo Tudurí acusado del delito de contrabando y por ella se absuelve al procesado, declarando las costas de oficio.

Igualmente ha dictado sentencia en la causa instruida por el Juzgado de la Catedral contra Miguel Contestí y José Nadal acusado del primero de infracción de la ley de caza y el segundo por insultos y amenazas á un guarda jurado y por ella se condena al Contestí á la pena de dos meses y un día de arresto, mayor pago de la mitad de las costas y accesorias, y se absuelve libremente al Nadal en cuanto al delito de amenazas y se ordena que pase el asunto al Juzgado municipal para el correspondiente juicio de faltas.

El mismo Tribunal ha dictado sentencia en la causa instruida por el Juzgado de la Catedral contra Guillermo Pujana acusado del delito de hurto de una lechona y por ella se absuelve libremente al procesado, ordenando que le sea devuelta la lechona que el Antonio Arrom sostenía que era de su pertenencia.

En la antigua fábrica de gas

Hace unos días dimos detalles de los desperfectos sufridos por el gasómetro en construcción de la fábrica El Gas.

Hoy podemos adelantar el éxito de la operación efectuada bajo la dirección del Ingeniero señor Ciervo para la colocación de la campana del gasómetro en su sitio.

La difícil operación se ha efectuado sin que ocurriera el menor incidente.

Hoy serán extraídos del gasómetro los cuatro mil quinientos metros cúbicos de agua que contiene, empezándose inmediatamente los trabajos para la sustitución de las planchas que con el incidente han quedado inservibles.

Se cree que en el plazo de unos 40 días quedará de nuevo en disposición de funcionar.

Los daños, si bien han sido de importancia no han revestido la que se creyó en un principio.

Nos manifestó el Director de la Compañía, señor Pascual, que tan luego terminen dichos trabajos se empezarán las obras para levantar el cuerpo de edificio en el que han de ser trasladados los talleres de la fábrica, destinándose las dependencias que hoy ocupan dichos talleres á almacenes de carbón y depósito de material.

Para más adelante se proyecta construir otro gasómetro para sustituir los que existen actualmente y separarlos en lo posible del casco de la población.

La exquisita miel de la Ermita de Artá, se vende en el «Centro Farmacéutico».

Notas del mar

El martes último entró de arribada en Santa Pola, la corbeta Andrés Lupo que desde de Buenos Aires se dirige á Genova.

El Andrés Lupo lleva 105 días de navegación.

Movimiento de buques en nuestro puerto en el día de ayer: Procedente de Barcelona llegó á las seis de la mañana el vapor correo Balear, conduciendo la correspondencia, carga y pasaje.

Á las doce salió para Ibiza y Valencia, el vapor correo Lulio, embarcando la valija, carga y pasaje.

El tiempo

Palma.—Ferrol al amanecer, cielo con stratus, horizonte calmoso, mar llano y bajo su nivel. Á las siete entabló el viento fresco al cuarto cuadrante, racheado, muy variable en fuerza y dirección, dicho viento duró toda la mañana.

Durante el curso de la tarde hubo varias ráfagas, fué menos variable, y al llegar al ocaso quedó calmoso el horizonte, apenas rizada la mar, bajo su nivel, cielo con stratus y viento flojo al cuarto cuadrante.

Antes del anochecer saltó al primer cuadrante el viento soplando fresquito. En la Comandancia de Marina se recibieron ayer los siguientes telegramas del tiempo:

Alondra.—Viento N. flojo, mar tendida, cielo cubierto y lluvioso.

Soller.—Viento O. fresco, marejada, cielo chubascoso.

Ibiza.—Viento S. O. bonancible, cielo despejado, mar llana.

Bajoli.—Viento O. SO. flojo, mar rizada, cielo despejado.

CULTOS

Para hoy

Jubilios de Cuarenta Horas

Continúan en San Jaime en honor del Patriarca San José: Exposición á las seis y media, á las diez Horas menores y Misa mayor; por la tarde á las cinco y media los actos de coro, Rosario, novena de San José y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En la Merced, á las siete y media, Misa votiva; por la tarde á las seis y media Rosario, visita á Nuestra Señora Madre y Salve cantada.

Para mañana

Jubilios de Cuarenta Horas

Concluyen en San Jaime en honor del Patriarca San José: Exposición á las seis y media, á las diez Horas menores y Misa mayor con sermón Cuarental; por la tarde á las tres y media los actos de coro, luego sermón Cuarental, á las seis y media Rosario, novena del Santo Patriarca, procesión, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En los Capuchinos, función mensual de la V. O. T.: Á las siete y media Misa de Comunión general con plática; por la tarde á las cinco, después de las preses de Regla, se dará la profesión á los que han cumplido el año del noviciado y se vestirá el hábito á los postulantes, luego el ejercicio del Via-Crucis y en seguida sermón; finalizando con la bendición y adoración de la reliquia de la Vera-Cruz. Terminada la función se vestirá el Cordon Seráfico á quienes lo pidan.

En la Merced, á las ocho, Misa de Comunión general para los Cofrades de Nuestra Señora de la Merced; por la tarde á las seis, Rosario, con Via-Crucis cantado; acto continuo exposición, novena y habrá procesión de la Santísima Virgen de la Merced por el interior del templo.

Todos los fieles que asistan á estos actos, ganan indulgencia plenaria haciendo lo que prescribe el reglamento de la Cofradía de la Merced.

Vista á la Cofradía de San José

A Nuestra Señora de la Asunción, en la Catedral. (Privilegiada).

Santorial

Hoy.—Santas Florentina, virgen y Matilde, reina.

Mañana.—Santos Raimundo y Longinos.

Sociedades y Corporaciones

Banco Franco-Español

Barquillo 21, Apartado de Correos 431, Madrid

Venta pública de Acciones de la Serie A y de obligaciones hipotecarias, de la Sociedad Anónima

Unión Vidriera de España

Constituida en Barcelona el 15 de Enero del corriente año por escritura pública otorgada ante el Notario de aquella ciudad Don Pedro Arnau y Rivas, é inscrita en el Registro Mercantil de Madrid el 18 de Febrero de 1905.

La Sociedad tiene su domicilio en Madrid y una Sucursal en Barcelona.

Las acciones de la Serie se venden por el «Banco Franco-Español» al precio de 50 pesetas cada una, ó sea, á su valor nominal, y las obligaciones hipotecarias, que rentan un interés de 5 por 100, al precio de 500 pesetas por título, ó sea también, á su valor nominal.

El «Banco Franco-Español» pone á disposición de las personas que deseen adquirir informes detallados sobre este negocio el prospecto relativo á la venta de acciones y obligaciones y la Memoria que contiene el estudio económico financiero, el Dictamen de los Ingenieros Don Ventura Aguiló de la Escosura y Don Benjamin Monfort y Ronani, Profesores de la Escuela Central de Madrid, y fotogramas de las fábricas.

Las órdenes de compra de acciones y obligaciones pueden dirigirse al «Banco Franco-Español» ó á sus Corresponsales en estas provincias:

Credito Balear, en Palma de Mallorca. Banco de Ciudadela, en Ciudadela. Credito Balear, en Felanitx.

Credito Balear, en Inca. Credito Balear, en Luchmayor. Banco de Mahón, en Mahón.

Credito Balear, en Manacor. Credito Balear, en Porreras. Credito Balear, en Sóller.

Banco de Alayor, en Alayor. Don Juan Fuster, en Artá. Don Gabriel Bosch, en Andraitx.

Don Antonio Pineda Prats, en Ibiza. Don Miguel Caldentey, en Capdepera. Banco Agrícola de Pollensa, en Pollensa.

TELEGRAMAS

SENADO

El proyecto de Ferrocarriles estratégicos y secundarios.—El señor Salvador.

Madrid 13 á las 19'15.—Se abre la sesión á la hora acostumbrada bajo la presidencia del general Azcárraga.

Aprobada el acta se entra en el orden del día sin ruegos ni preguntas.

Abierta la discusión sobre el proyecto de ley sobre los ferrocarriles estratégicos, don Amós Salvador critica el que se llame estratégicos á algunos ferro-carriles.

Le contesta el ministro de Fomento, pasando á la discusión por artículos.

Se aprueba el proyecto

Madrid 13 á las 19'30.—Es aprobado el proyecto de ley sobre ferrocarriles estratégicos.

Al artículo adicional manifiesta el señor Ochoando que tiene una enmienda presentada, que no se admite por prescribir el reglamento que han de presentarse con veinticuatro horas de antelación.

Reunido el Senado en secciones y dada cuenta de estas, se levanta la sesión.

CONGRESO

Una petición del señor Soriano

Madrid 13 á las 15'45.—Abrióse la sesión del Congreso á las 3'30 bajo la presidencia del señor Dato.

Leida el acta anterior, el señor Soriano pide votación nominal, quedando aprobada por 78 votos.

Acto seguido continua la interpelección sobre la Real orden reglamentando la prostitución.

La interpelección sobre la Higiene.—Incidentes.

Madrid 13 á las 19'15.—Rectifica el señor Francos Rodríguez en la interpelección sobre los servicios de Higiene pública.

Insiste en los puntos expuestos ayer, rectificando también el ministro de la Gobernación diciendo que se aclarará la Real orden.

Prodúcense algunos breves incidentes con motivo de estas rectificaciones.

El señor Soriano pide detalles sobre los fondos de Higiene en Barcelona.

El proyecto de Administración.—Enmiendas de las minorías.

Madrid 13 á las 19'20.—Entrándose en el orden del día se reanuda el debate sobre la Administración local.

En votación nominal se desechan dos enmiendas al artículo 36, una de ellas del señor Llorente, quien pide la supresión de dicho artículo.

La otra es del señor Alcalá Zamora, Es desechada también otra del señor Pacheco.

El señor Burell.—Le contesta el señor Maura.

Madrid 13 á las 19'20.—El señor Burell defiende otra enmienda al artículo 36 del proyecto de Administración local preguntando al Gobierno si está dispuesto á transigir respecto al voto corporativo para evitar dilaciones y entorpecimientos.

El señor Maura le contesta que nada tiene que añadir sobre el artículo 36 pues ha manifestado ya su criterio.

Se desecha la enmienda y se levanta la sesión.

COTIZACIONES

Table with 2 columns: Item and Price. Madrid 13 á las 16'40. Interior contado . . . 83'40. Interior fin de mes . . . 83'47. Amortizable, 5 p . . . 101'20. Banco de España . . . 460'00. Compañía Tabacalera . . . 411'00. Francos . . . 14'55. Libras . . . 23'80. Exterior (sin cupón) . . . 94'45.

NOTICIAS SUELTAS

Francia á favor de la Exposición de Zaragoza.

Madrid 13 á las 10'45.—Telegrafían de París que el Senado aprobó por unanimidad el proyecto de ley referente á la participación de Francia en la Exposición de Zaragoza señalando una respetable cantidad para dicha Exposición, como así lo prometió el ministro de Estado francés M. Pichon al señor Parafío durante su visita á esta Corte.

El proyecto se había declarado de carácter urgente.

El Mokri sale para Toledo y Cádiz.—Declaraciones sobre Marruecos

Madrid 13 á las 11.—El Mokri marchó esta mañana á Toledo, desde donde saldrá por la noche en dirección á Cádiz en el tren expreso, acompañado de su secretario particular.

Dice el Mokri que se muestra menos hostil á Francia que en el verano último, quedando muy reservado en este asunto.

Con respecto á la ocupación por los españoles de Cabo Agua, dice que no conoce bien el hecho de la ocupación, pero cree que no traerá consecuencias.

Los marinos austríacos en Madrid

Madrid 13 á las 14.—El Almirante y oficiales de la escuadra austríaca, acompañados del ministro de Marina, señor Ferrandiz, visitaron el Museo Naval y la Armería Real, quedando sumamente complacidos de dichas vistas.

Esta tarde marcharán al Real Sitio del Escorial.

Nuevo partido yanki

Madrid 13 á las 14.—Noticias de New-York dicen que van conquistando muchos adeptos los partidarios de la formación de un gran partido obrero que le permiese contar con muchos miembros en el Parlamento para imponer ó trabajar para el logro de reformas sociales en beneficio del trabajador.

Viajero distinguido.—Corrida de toros

Madrid 13 á las 14.—Uno de estos días es esperado en esta corte el duque de Wellington.

El día de la festividad de San José se celebrará en nuestra Plaza de Toros la corrida de la prensa.

Se lidiarán ocho toros, cuatro de Miura y cuatro de Romero por los diestros Bombita, Machaquito, Bombita tercero y Vicente Pastor.

Mitín.—Reunión del Instituto

Madrid 13 á las 14.—El 22 del corriente los liberales celebrarán un mitín en Palencia al que asistirán muchos prohombres del partido.

Hoy celebrará sesión el Instituto de Reformas Sociales, para resolver sobre las protestas formuladas en las elecciones del domingo.

Muley-Hafid pide la paz

Madrid 13 á las 14.—Se sabe por noticias de origen oficial que el pretendiente al trono Muley Hafid, en vista del resultado poco satisfactorio de la campaña en favor de su causa ha solicitado de su hermano el Sultán Abd-el-Aziz entrar en negociaciones para establecer la paz en el imperio.

Esta noticia ha causado la natural satisfacción.

Dícese que Francia se ha prestado á apoyar dichas negociaciones.

Una proposición al Ayuntamiento

Madrid 13 á las 16'45.—El concejal del Ayuntamiento de esta Corte, señor Santillán ha presentado una proposición para que se convoque por este cabildo municipal un Congreso de todos los Municipios de España para acordar la información que deba elevarse á los poderes públicos sobre el régimen de la Administración local.

Las secciones del Senado

Madrid 13 á las 22'30.—El señor Azcárraga ha sido interrogado por los periodistas respecto á los asuntos despachados por las secciones del Senado, contestando que se habían informado los proyectos de creación de tribunales industriales, y los de la ley sobre huelgas, arbitrajes, consejos de conciliación, etc.; y además el proyecto de ley concediendo bronce para la erección del monumento conmemorativo del Dos de Mayo.

El terrorismo en Persia.—Atentado contra un emir

Madrid 13 á las 22'30.—Dicen de Teherán que el Emir Bahador, favorito del Shah, ha sido víctima de un atentado, habiendo resultado gravemente herido.

Sospéchase que el atentado sea obra de unos parientes del Shah, los cuales han sido presos.

En Rusia.—Un registro de la policía

Madrid 13 á las 22'30.—Comunican de San Petersburgo que la policía ha practicado un reconocimiento en casa del Consejero M. Stolipine, inspeccionando las habitaciones de los criados.

En el cuarto de la niñera hallóse una carta de un revolucionario re-

cien ajusticiado por complicado en el atentado contra Nicolás II.

La niñera ha sido detenida.

El Director de la Tabacalera, grave.—Un herido en la estación del Mediodía

Madrid 13 á las 22'30.—Se halla enfermo de gravedad el Director de la Tabacalera don Eleuterio Delgado.

En los muelles de la estación del Mediodía ha sido hallado gravemente herido un hombre.

Ignóranse detalles de lo que haya ocurrido.

Buque español con averías.—Pérdida de un marinero

Madrid 13 á las 22'55.—Telegrafían de Lisboa que el vapor mercante español Virgen de Lourdes, según comunica el semáforo de aquel puerto, ha sido recientemente azotado por el temporal.

Un fuerte golpe de mar llevóse de sobre cubierta á un marinero, produciendo averías en el barco.

Al infeliz arrebatao por las olas no se le pudo salvar.

La «Nautilus» de regreso.—Un guardia marina y un marinero fallecidos

Madrid 13 á las 23'40.—Telegramas de Cádiz dicen que ha fondeado en aquel puerto, procedente de la Martinica en viaje de instrucción, la corbeta «Nautilus», escuela de guardias marinas españolas.

En la travesía fallecieron el guardia marina señor Pastor y un marinero.

Moret mejorado.—Un the á los marinos austríacos.

Madrid 14 á las 0'30.—El señor Moret se halla mejorado en la enfermedad que le aqueja.

S. M. la Reina D.ª María Cristina obsequiará mañana con un the al vice-almirante Ziegler y los marinos austríacos que han visitado la corte.

Una causa por asesinato.—Probable sentencia de muerte.

Madrid 14 á las 0'30.—El Jurado ha dictado veredicto de culpabilidad contra el empleado de tranvías que mató al guarda almacén para robar la caja de caudales de la compañía.

Créese que la sentencia que dictará el tribunal de Derecho será la última pena.

Mencheta.

NOTICIAS DE BARCELONA

La dimisión del Sr. Sanllehy se confirma

Barcelona 13 á las 19'45.—Se confirman las noticias de que el viaje regio tendrá como consecuencia la retirada del Sr. Sanllehy de la Alcaldía de esta ciudad.

El Sr. Sanllehy ante la votación de ayer en el Consistorio está completamente decidido á mantener la dimisión de Alcalde de Barcelona.

Una explosión.—Heridos

Barcelona 13 á las 19'45.—En una hojalatería de la calle de la Vidriera han explotado cincuenta cajas que contenían algodón pólvora.

Ocurrió el hecho en el momento en que las estaban empaquetando con destino á la Compañía Arrendataria de explosivos.

A consecuencia de la explosión han quedado heridos el operario Antonio Palacios y la anciana Camila Parés.

Ambos han sido asistidos, siendo su estado grave.

TELEGRAMA OFICIAL

Senado

Abrese la sesión á las 4 de la tarde.

Preside el señor Azcárraga. Se entra en el orden del día.

Abrese la discusión del dictamen que concede interés á los capitales empleados en los Ferrocarriles estratégicos y secundarios.

El señor Salvador declara que no se propone combatir la totalidad pero no le parece adecuada la calificación de estratégicos que se dá á algunos ferrocarriles.

Contéstale el ministro de Fomento quien cree que el nombre está bien aplicado dada la posición del territorio español.

Procédese á la deliberación de los artículos y apruébanse todos. Léese el artículo adicional.

El señor Ochoando manifiesta que tiene una enmienda presentada.

El presidente de la Cámara dice que acaba de recibirla pero el reglamento manda que se presenten 24 horas antes de la discusión.

El señor Ochoando renuncia á apo-

yarla; declara que la ley es buena pero pretende que en lugar de diez dedíquense 20 millones.

Contéstale el Ministro de Fomento quien agradece los elogios.

Aprobado el proyecto de ferrocarriles vótanse en definitiva varios de carreteras.

Reúnense las secciones. Reanúdase la sesión y dáse cuenta de aquéllas.

Levántase la sesión.

Congreso

Abrese á las 3'40. Preside el señor Dato.

El señor Soriano pide se cuente el número de diputados.

Apruébase en votación nominal el acta anterior por 78 votos.

Reanúdase la interpelección sobre los servicios de higiene pública.

El señor Francos Rodríguez rectifica y hace constar que no se había propuesto molestar al ministro de la Gobernación.

Insiste en que la R. O. es irregular.

Declara que todos están conformes en que desaparezca la higiene en los Gobiernos civiles pero precisa sustituirlos.

Insiste en que es peligroso abandonar la intervención profiláctica del Estado.

El Ministro de la Gobernación rectifica y manifiesta que no tiene prevención contra la prensa pero no la considera inviolable; el único fin de la disposición es regular el servicio de higiene.

Agrega que se dictarán las disposiciones precisas para aclarar la Real orden.

No teme peligros para la salud pues espera que los inspectores cumplirán con su deber.

El señor Francos Rodríguez rectifica brevemente.

El señor Soriano pide datos relativos á los fondos de la higiene en Barcelona.

Se entra en el orden del día. Reanúdase el debate sobre la Administración.

El señor Llorente declárase adversario de la representación corporativa.

Afirma que el voto corporativo puede hacer nula la virtualidad del sufragio.

Pide la supresión del artículo 36.

El señor Presidente del Consejo le contesta.

Deséchase la enmienda por 75 votos contra

EMULSION NADAL

DEVOLVERÉ siempre el DINERO



Tan persuadido estoy por la experiencia de catorce años que las **PASTILLAS FREIXAS-ROMERA** son infalibles para curar la Tos, Añma, Bronquitis, Ronquera, Oterro bronco pulmonares, Resfriados, y demás afecciones del pecho, que devolvieren su importe a toda persona que habiendo tomado cinco cajas como a maximum, no haya conseguido la curación más radical. ¡Esta es la más grande garantía que puede darse a un enfermo!

Ló mismo digo con las **PILDORAS FREIXAS ROMERA** reconocidas por los médicos del mundo entero, como el producto por excelencia para combatir con éxito el Estreñimiento y Afecciones del hígado, Apendicitis, Biliis, Dispepsia y las afecciones del tubo digestivo.—Cada caja pastillas, 1.50 ptes.—Cada caja pildoras, 2 ptes.

ENFERMOS CRÓNICOS HAGED EL ENSAYO. CREEDME

De venta al por mayor Centro Farmacéutico, Farmacias: José F. Rey, Bólseria; La Salud, Plaza de Palou y Zola; Mayor, Sindicato; Mir, San Nicolás; Viuda de Palou, La Paz; Droguería Boscana, Cor, 8; Marina, Balearica; Farmacia Central, Santa Catalina.

HUEVOL FLAN

Postre sabrosísimo para 6 personas

Las galletas de HUEVOL son las siguientes:
 Fresa, Fide, Limón, Vainilla, Café, Chocolate, Almond, Naranja, Frambuesa y Pistacho.

PRELADOS.—Con el HUEVOL puede hacerse en tiempo de todas las ocasiones para este fin, un postre que entusiasme la crema fría a la siguiente manera:

Preparación: 65 CENTIMOS cada cajita

Al por mayor **COMPANIA HUEVOL** Calle San Martín, 48-SAN SEBASTIAN
 Representante: **CASA ANUNCIADORA**, Palacio, 8

THE UNITED ALKALI COMPANY LTD.

SULFATO DE COBRE PURO

GARANTIDO 98/100%

LIVERPOOL

EXIJASE LA MARCA **DOS MANOS**

Pídase a los principales importadores de España

CRÈME POUFRE SAVON SIMON

Productos maravillosos para suavizar, blanquear y esterilizar el cutis.

J. SIMON, PARIS

Se encuentran de venta en las principales perfumerías y droguerías de todo el país

MEDIANA DE ARAGÓN

El mejor purgante—El más suave—El más económico—NO IRRITA JAMÁS

Caja Ideal

Estas cajas son convenientes para viajeros y se obtienen por evaporación de las aguas de Mediana de Aragón. Véase el precio neto incluido en la caja.

Precio Un real cada caja

De venta en FARMACIAS Y DROGUERIAS

DEPÓSITO: CARRER DE...

Medias y calcetines de algodón y de lana **HECHOS A MAQUINA**

Calcetines desde 22 reales docena—Medias desde 33 reales docena

CLASES DE GRAN DURACION

J. CAÑELLAS

Calle de Santo Domingo, núm. 14.—Palma

Vapores directos

Línea de las Antillas

Para Canarias, Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Santiago de Cuba, Habana y Cienfuegos, saldrá de este puerto el día 15 de Marzo, el vapor **PIO IX**

Línea de la América del Sur

Para Montevideo y Buenos Aires, saldrá del puerto de Barcelona, el día 21 de Marzo, el vapor **BERENQUER EL GRANDE**

Para carga y pasaje y demás informes dirigirse a los representantes de la Compañía **SEÑORES MARTINEZ Y PLANAS**,—San Juan, 20.—Palma.



Costanzi GRAU YNGLADA

VENÉREO Y SÍFILIS

COÑFITES COSTANZI

para las estrecheces arteriales, prostración, debilidad, catarras de la vejiga

Curación radical, garantizada sin espadas, sin dolores, sin fatigas consecuentes con los **COÑFITES COSTANZI**, los únicos que curan las venéreas y la frecuencia de radical, los únicos que donan a las vías genito-uritarias, el estado normal. Una caja de **COÑFITES COSTANZI**, 5 pteas.

Males venéreos Fugación radical, a crédito, por millar, diezmar, con los renombrados **COÑFITES Y INYECCIONES COSTANZI**. Un frasco **INYECCIONES COSTANZI**, 5 pteas.

Sífilis Curación radical, con el antisyfilitico, **ROEB COSTANZI**, de purificación inapreciable de la sangre infecta. Cura las adenitis glandulares, dolores de los huesos, impotencia, manchas, erupción de la piel, pediculosis escabiosa y cualquier clase de sífilis, sea o no hereditaria, garantizando ser puramente vegetal.

Teniendo la completa seguridad de que toda persona atacada de una de aquellas enfermedades ha de recurrir forzosamente a dichos medicamentos para curarse, aconsejamos con esta de evitar el organismo con curas imperfectas, se acuda a las especialidades **COSTANZI**, pues usando estas a las primeras manifestaciones del mal, se extirpa en pocos días, y como por encanto cualquiera de aquellas enfermedades, mientras que si el organismo está ya viciado se tarda en su curación, por ser definitiva, es esta infalible. Un frasco de **ROEB**, 4 pteas.

Centro de elaboración y venta exclusiva para España

FARMACIA: GRAU YNGLADA

30, Rambla del Centro, 30—Barcelona

AVISO IMPORTANTE.—Prevenimos al público no se deje sorprender por unos anuncios que ha venido publicando el intruso Ricardo Casle, quien desposeído de todo título científico y conocimiento científico, ha tratado de succionar a los enfermos con pomposos reclamos interesados, cuya conducta ha merecido por justicia de nuestros tribunales el oportuno procesamiento.

En su consecuencia, deberá el público echar por los ríos toda clase de medicamentos **COSTANZI** que no lleven la garantía del nombre de su verdadero y único preparador **GRAU YNGLADA**

De venta: En Palma, en las farmacias de D. Juan Valenzuela y D. Ignacio Portosa. Consultas médicas, todos los días, con asistencia gratis y con reserva las que se hacen por escrito, debiendo dirigirse las cartas al Sr. Director del Consultorio médico, Rambla del Centro, 30.—Barcelona.

LEOID ITALIANO

Compañía de vapores rápidos y directos

Estos buques hacen la travesía en DIEZ Y SEIS DIAS, entre Barcelona y Buenos Aires. Tienen solamente cámaras de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase, con camarotes de seis literas, amplio comedor, departamentos para señoras y niños.

El día 18 de Marzo, saldrá directamente para Buenos Aires, el vapor **CORDOVA**

El día 14 de Abril, saldrá del puerto de Barcelona, directamente para Buenos Aires, el vapor **MENDOZA**

Para informes y pasaje dirigirse a Don Miguel Ordinas representante exclusivo de la Compañía, Jardín de la Reina, 17, bajos, (esquina Pelaires).

Sociedad Anónima Española KORTING

APARTADO, 23.—BARCELONA

Calefacciones higiénicas, para edificios públicos y casas particulares, por vapor de baja presión y agua caliente.

Secadoras para usos industriales.—Tubos de alfileres.

Instalaciones hechas en Palma:

Grand Hotel

Crédito Balear

Cireno Mallorquin

Caja de Ahorros y Monte de Piedad

Delegación en Baleares: **ENRIQUE ORDINAS**, ingeniero electricista, calle de la Palma, número 5.—PALMA.

A PLAZOS

DESDE DOS REALES SEMANALES

RELOJES garantizados de todas clases y precios.

Sociedad General de Crédito y Comercio

Monjas, 12, Pasadizo, 1

Necesitamos agentes en todos los pueblos bien relacionados y con buenas referencias, para ceder nuestros relojes a plazos.

“Express Universal,”

LORENZO OLIART

MARINA, 62.—PALMA DE MALLOCA

Transportes a la Habana, Progreso, Vera-Cruz y Tampico, a precios reducidos y a gran velocidad con trasbordo en los vapores de la “Compañie Generale Transatlantique” desde Barcelona con conocimiento directo.

Habana—Progreso—Vera Cruz Tampico

Tejidos de lana y de algodón, calzado, almendras, avellanas, nueces y vinas.

Acetate y conservas a imitaciones

60 frs. 70 frs. 50 frs. 60 frs.
40 frs. 60 frs. 35 frs. 50 frs.

Por metro cúbico añadiendo una comisión de 10 p. por 100 kilos.

“Pasajes” para todos los principales puertos del Universo por las Compañías Navieras de Barcelona, Trasatlántica Francesa, Boot Line, Messageries Maritimes, Pacific Steam, Non y C., Chargeurs Réunis, America Line, Lloid Sabauo y Mala Real Holandesa.

ESTÓMAGO

Curación rápida radical é infalible de sus enfermedades, desde la simple indigestión hasta las más rebeldes dispepsias y digestiones anormales, acompañadas de pesadez gástrica, dolores, desarrollo de gases, vómitos alimenticios, diarreas, etc., etc., mediante el empleo de los

Polvos del Dr. Julius Merc

EXENTOS DE CALMANTES Ó NARCÓTICOS

Remedio heroico desconocido hasta ahora en España. Preciosa adquisición de la ciencia médica. ¡Millares de curaciones!—Precio: 4 pteas frasco.

De venta:—En Palma de Mallorca: Centro Farmacéutico.—Farmacia Valenzuela, Plaza Cuartera, 14.—Mahón: Hourio Pons’ Arravaleta, 4.—Valencia: Hijos de Blas Cuesta, plaza del Mercado.—Madrid: Gayoso, Arenal, 2.—Barcelona: Viuda de Alsina, Pasaje Crédito, 4.—Zaragoza: Viuda Jordán, plaza Mercado y principales farmacias de Europa y América.

Fábrica de anisados y lieores

de Feliciano Fuster Molinas

(Santa Margarita)

Especialidades de la casa

Licor Benedetto y Anís Fuster

Se vende una máquina y otros efectos de fotografía y ados. Informarán “Casa Anunciadora” Palacio, 8.

Se alquila un primer piso con huerto y coladuría en Son Suñer, lindante en la vía férrea, pues reúne buenas comodidades para una numerosa familia. Informarán en la misma casa.

CARRUAJES

Se admiten encargos para la compra y venta de toda clase. Dirigirse, calle del Matadero, núm. 34.

Venta de una fábrica

Se desea vender la fábrica y taller mecánico de carpintería de Juan Suñer, situada en el pueblo de Manacor, lo mismo que se vende por separado una máquina a vapor, con tres molinos y una sierra sin fin, muy apropiada para una industria de un pueblo pequeño. Para su venta avisarse con su dueño directamente.

Se alquila una casa en la calle de la Gloria, núm. 1, que reúne buenas comodidades. Informes: Brossa, 8

SOCIEDAD GENERAL DE TRANSPORTES MARITIMOS A VAPOR DE MARSELLA

Servicios del mes de Marzo de 1908

Línea para el Rio de la Plata

Saldrá de Barcelona el día 21 de Marzo directamente para Montevideo y Buenos Aires el magnífico y rápido vapor francés **FORMOSA**.

Consignatarios en Barcelona: RIPOLL y C., Dormitorio de San Francisco, 25, principal.—Barcelon.

Vapores-correos italianos

con itinerario fijo

PARA MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES

Servicio rápido SEMANAL, combinado entre las Compañías “Navegacione Generale Italiana” y “La Veloce”.

Grandes y veloces vapores

los cuales emplean diez y seis días en la navegación, garantizando todo el confort moderno con camarotes de preferencia y excelente trato.

Próximas salidas de Barcelona

LOMBARDIA	SICILIA
Nav. glc. italiana.—28 Febrero.	Nav. glc. italiana.—13 Marzo.
SAVOIA	REGINA ELENA
“La Veloce”.—6 Marzo.	Nav. glc. italiana.—27 Marzo.

Para más informes dirigirse a sus agentes en Palma de Mallorca: Señores SALOM Y RULLAN, plaza de la Libertad, núm. 3, (frente al Borne).

PRIMERAS MATERIAS PARA ABONO

OTTO MEDEM

Valencia, c. Embajador Vich, 15
 Barcelona, c. Bailen, 2
 Bilbao, c. Arbieta, 4

Representación para compras directas con garantía de riqueza

Sindicato de potasas de Stassfurt

Sulfato de potasa

Cloruro de potasa
 Polisal potásica
 Kainita

Sociedades reunidas de fosfato Thomas

Escorias Thomas

Compañía Bordelesa de productos químicos

Fábricas en Burdeos y Cette (Francia)

Superfosfatos de cal

DE DIFERENTES CASAS Y PROCEDENCIAS

Superfosfato doble
 Sulfato de amoníaco
 Nitrato de sosa
 Nitrato de cal
 Cal azoda

Servicio gratuito de abonos para experiencias. Información sobre el empleo racional de los abonos; folletos modernísimos sobre abono de cereales, maíz, patata, remolacha, vid, olivo, prados, nabo, etc., etc. y guía general de los abonos, que se remiten a demanda.

MÁQUINA DE ESCRIBIR

New-American, M. F. G.

Ultima palabra en máquina de escribir, sencilla, sólida, de fácil manejo á

35 DUROS

SE NECESITAN AGENTES

Jardín de la Reina, 17, bajos, (esquina Pelaires)

Histógeno Clopis.

CURACIÓN RADICAL DE LA TUBERCULOSIS

Recomendado por todas las eminencias médicas.

Se vende en todas las farmacias

Únicos importadores: Centro Farmacéutico, Palma de Mallorca, Peder, Ferraz números 1 y 3, Madrid.

Tipo-litografía de Amengual y Muntaner.